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ATA DA DÉCIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA 1 
BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO NOVO (CBH - RIO NOVO), 2 
REALIZADA AOS DEZENOVE DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE 3 
DOIS MIL E DEZOITO, ÀS NOVE HORAS E TRINTA MINUTOS, NO 4 
AUDITÓRIO DO SAAE – ITAPEMIRIM, ITAPEMIRIM/ES, com a presença 5 
dos MEMBROS TITULARES: Luana Salvador (Prefeitura Municipal de Rio 6 
Novo do Sul), Karla Volponi Fornaciari (Prefeitura Municipal de Iconha), 7 
Paulo Sérgio Marion Guio (Incaper), Júlio Glauco Pontes da Silva (Saae – 8 
Itapemirim), Liezer Guarnier Fim (Cesan), Paulo Henrique Trevisani 9 
(Representando o Sr Claudomir Oliose Tose - SAAE Iconha), Felipe Dutra 10 
Brandão (AGERH); MEMBROS SUPLENTES: Lidia Benevides Lima Garcia 11 
(Prefeitura Municipal de Itepemirim), Marino Salgarello Coelho (Idaf) e pelo 12 
VISITANTES:Roseli Coelho Silva, Laudeci Vitória Scherrer, Rafael 13 
Rezende Novais, Cynthia A.Valiati Barreto, Delnir Faria, Jhéssica 14 
Penaforte, Letícia Barbosa Marvila, Victor Moreira, Germano Amaral 15 
Zonzini e Ingrid Pessanha de Oliveira, conforme se verifica pelas 16 
assinaturas na lista de presença anexa. O Presidente, Sr. Júlio Glauco 17 
Pontes da Silva, iniciou a reunião, dando as boas vindas e agradeceu a 18 
presença de todos e convidou o Diretor Geral do SAAE Itapemirim Marco 19 
Antônio de Souza Carneiro a realizar uma breve apresentação do SAAE, 20 
apresentando, em seguida, a ordem do dia. 1 – Abertura e verificação de 21 
quórum. O Presidente constatou que havia quórum para a realização da 22 
reunião. 2 – Aprovação da ata da reunião anterior. A Plenária aprovou a 23 
ata encaminhada por e-mail para os membros, referente à Décima Quinta 24 
Reunião Ordinária, realizada no dia três de Abril de dois mil e dezoito. 3 – 25 
Substituição de representantes da Prefeitura de Itapemirim e Iconha. 26 
Foram informadas as substituições na representação da Prefeitura 27 
Municipal de Itapemirim, que passa a ser representada pela subsecretária 28 
Lídia Benevides Lima Garcia, devido ao desligamento do Sr Tiago Faria 29 
Leal e também da Prefeitura Municipal de Iconha, que passa a ser 30 
representada pela bióloga Cynthia Aparecida Valiati Barreto, devido ao 31 
afastamento da Sra Karla Volponi Fornaciari. 4- Eleição do representante 32 
do Poder Público para o cargo de Secretário. Sequencialmente, devido 33 
ao afastamento da Sra Karla Volponi Fornaciari, que ocupava o cargo de 34 
secretária executiva do CBH Rio Novo, realizou-se uma nova eleição para 35 
ocupação do cargo, ficando a Sra Luana Salvador, eleita como nova 36 
secretária executiva na diretoria do comitê. Na ocasião, a Sra Karla Volponi 37 
Fornaciari entregou a documentação do Comitê à nova secretária 38 
executiva (Correspondência Recebidas, Pasta contendo as Atas de 39 
reuniões e lista de presença, Controle de Uso do veículo, Deliberações e 40 
Correspondências Expedidas), ficando os documentos referentes ao 41 
processo eleitoral de 2017 arquivados na secretaria municipal de meio 42 
ambiente de ICONHA, escolhida por hora como sede do CBH Rio Novo, 43 
por ausência de instalações físicas própria. Foi entregue também ao 44 
Comitê, pelo Presidente Julio Glauco Pontes da Silva, um exemplar físico 45 
do Atlas da Mata Atlântica do Estado do Espírito Santo 2007-2008/2012-46 
2015, cuja plataforma de imagens será lançada no estado. 5 – Andamento 47 
do Plano de Recursos Hídricos - AGERH. Rafael Novais, técnico 48 
integrante do projeto, informou o andamento do Plano de Bacias, 49 
adiantando as ações que serão levantadas. Foi apresentado à plenária: o 50 
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processo de elaboração do plano; situação atual do projeto; e, a etapa do 51 
plano de ações para melhoria da quantidade e qualidade da água na bacia. 52 
Qualquer contribuição poderá ser dada à AGERH por meio de endereço 53 
eletrônico próprio. Afirmou-se que os planos de ação serão construídos de 54 
acordo com os problemas levantados nas oficinas futuras e todas as 55 
contribuições recebidas pelo projeto. Respondendo a um questionamento 56 
do presidente, Felipe reafimou que o Comitê de Bacias é o único ente que 57 
poderá deliberar sobre possíveis dispositivos de cobrança e que, com a 58 
entrega do Plano de Bacia, previsto para Novembro de 2018, o mesmo 59 
estará apto a implantar o dispositivo, vinculado à criação de câmaras 60 
técnicas específicas, cumprimento das etapas técnicas para implantação, 61 
incluindo a definição da Agencia de Bacia responsável. 6 – Assuntos 62 
Gerais. Foi repassado o cronograma das consultas públicas regionais do 63 
Plano Estadual de Recursos Hídricos para a etapa de Plano de Ações. 64 
Sobre o Encontro Estadual de Recursos Hídricos que ocorrerá em Vitória 65 
no dia 09 de Agosto de 2018, o presidente informou que será realizado um 66 
nivelamento entre os membros participantes ainda em julho. Foi solicitado 67 
ao presidente, pela Diretoria do Fórum capixaba de Comitês de Bacias 68 
Hidrográficas (FCCBH), a indicação de um representante para o ENCOB 69 
que está previsto para ocorrer entre os dias 20 e 24 de agosto em 70 
Florianópolis, cuja participação será custeada pelo estado. Na ocasião, 71 
devido ao pouco tempo para resposta, ficou designado o membro Julio 72 
Glauco Pontes da Silva, presidente, como representante deste Comitê, 73 
sendo sua indicação aprovada sem ressalvas pela plenária. Dando 74 
continuidade, verificou-se a necessidade de alteração na data da próxima 75 
reunião, que aconteceria no dia 14 de Agosto, em Vargem Alta. Diante da 76 
realização da Oficina para o Enquadramento e Início do Plano de Ações 77 
para a Bacia do Rio Novo concomitante à reunião ordinária do Comitê, por 78 
questões de logística e agenda do projeto, optou-se por realizar ambos os 79 
eventos no dia 13 de Agosto de 2018, no município de Rio Novo do Sul, 80 
com previsão de início às 08h30min, e posteriormente a realização da 81 
oficina, durando todo o dia. A reunião ordinária do dia 16 de Outubro de 82 
2018 ficou então agendada para a cidade de Vargem Alta, com pauta a ser 83 
definida. Iniciou-se então a discussão sobre a situação do Vale do Orobó, 84 
assunto que tem gerado alguns impasses na região baixa da Bacia do Rio 85 
Novo. O presidente informou que não teve êxito no agendamento da 86 
reunião com a AGERH, passando para o diretor de planejamento do órgão, 87 
Antônio de Oliveira Júnior, a necessidade urgente de realização da 88 
mesma, e o compromisso de agilizar uma reunião entre a AGERH, o 89 
Comitê de Bacias e representantes do poder executivo de Piúma, Iconha e 90 
Rio Novo do Sul. A Sra Rozely Coelho, que possui propriedade na região 91 
do Orobó, enfatizou a importância de ações para minimizar os problemas 92 
com as inundações, visto que o vale encontra-se desde Dezembro de 2017 93 
com áreas alagadas, vindo a ocasionar grandes perdas para os 94 
proprietários da região. Ficou reafirmada a necessidade da reunião 95 
pleiteada com a AGERH para nortear os próximos passos para solucionar 96 
essa demanda e ainda a indicação desta ação no Plano de Ações presente 97 
no Plano de Bacia do Rio Novo. O Presidente, Sr. Júlio Glauco Pontes da 98 
Silva, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Nada mais 99 
havendo a tratar, eu, Luana Salvador, convidada a secretariar esta reunião, 100 
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lavrei a presente ata, que vai devidamente assinada por mim e pelo 101 
Presidente.  102 

 
 

Luana Salvador 
Secretária Executiva do CBH - Rio Novo 

 
 

Júlio Glauco Pontes da Silva 
Presidente do CBH – Rio Novo 

 


